

27.11.2023

Kleine Anfrage 2991

der Abgeordneten Markus Wagner und Klaus Esser AfD

Fahndung nach gewalttätigem Schläger – Seit fast einem Jahr auf der Flucht

Bereits am 14. Januar dieses Jahres kam es gegen etwa 01:30 Uhr in einer S-Bahn nahe Gevelsberg zu einer gefährlichen Körperverletzung. Wie die Polizei berichtete, schlug der mutmaßliche Täter den Geschädigten zu Boden und trat im weiteren Verlauf dem Opfer mehrfach gegen den Kopf. Da die Fahndung bisher ohne Erfolg verlief, wenden sich nun die Polizei und Staatsanwaltschaft mit den Fotos des Tatverdächtigen, nach mehr als zehn Monaten, an die Öffentlichkeit. Sie hoffen, auf diesem Wege durch die Öffentlichkeitsfahndung und durch Zeugen neue Hinweise zu erhalten.¹

Wir fragen daher die Landesregierung:

1. Wie ist der aktuelle Sachstand der staatsanwaltschaftlichen Ermittlungen zu dem oben beschriebenen Vorfall? (Bitte Tathergang, Vorstrafen des Tatverdächtigen, Straftatbestände, Staatsbürgerschaften des Tatverdächtigen, seit wann der Tatverdächtige im Besitz der deutschen Staatsbürgerschaft ist, Vornamen und Mehrfachstaatsangehörigkeit bei einem deutschen Tatverdächtigen und sonstige polizeiliche Erkenntnisse über den Tatverdächtigen nennen.)
2. Wie oft kam es seit 2015 bis heute pro Jahr in NRW zu Gewaltdelikten in öffentlichen Verkehrsmitteln? (Bitte nach Ort, Delikt, Anzahl der Täter sowie nach Tätermerkmalen wie Alter, Geschlecht und Nationalität aufschlüsseln und bei Deutschen die Mehrfachstaatsangehörigkeit extra ausweisen.)
3. Wie vielen dieser Delikte ging nach Kenntnis der Landesregierung eine verbale Auseinandersetzung voraus? (Bitte nach Jahr, Ort, Delikt sowie nach Tätermerkmalen wie Alter, Geschlecht und Nationalität aufschlüsseln und bei Deutschen die Mehrfachstaatsangehörigkeit extra ausweisen.)
4. Wie viele der Täter dieser Delikte konnten auch nach der Fahndung, nach Kenntnis der Landesregierung, nicht ermittelt werden?

¹ <https://www.wp.de/staedte/ennepetal-gevelsberg-schwelm/gevelsberg-wer-erkennt-den-brutalen-s-bahn-schlaeger-id240299966.html>

5. Warum wird die Öffentlichkeitsfahndung des oben beschriebenen Tatverdächtigen erst nach mehr als zehn Monaten nach der Tat ausgestellt?

Markus Wagner
Klaus Esser